
Protokoll
der 12. Sitzung des 66. Studierendenparlaments

Die 12. Sitzung des 66. Studierendenparlaments der Universität
Münster fand am 18.12.2023 um 18 Uhr c.t. als ordentliche Sitzung in
Hörsaal JO 1 (Johannisstraße 4, 48143 Münster) statt und wurde von
Soenke Janssen (Präsident) geleitet.
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Anwesenheitsliste
der Mitglieder des Studierendenparlaments

CampusGrün Von Bis RCDS Von Bis
1 Lisa-Nicole Bücker 18:20 18:53 1 Mette Wagner 18:20 18:53
2 Soenke Janssen 18:20 18:53 2 Mark Pape 18:20 18:53
3 Anne Sehnal – – 3 Jonas Pape-Petrulat 18:20 18:53
4 Maximilian Peters – – 4 Jakob Redowski 18:20 18:53
5 Felix Mehls – –

6 Deborah
Aimionowane – – Juso-HSG

7 Markus
Schieferdecker 18:20 18:53 1 Maurice Schiller 18:20 18:53

8 Simon Offner 18:20 18:53 2 Othman Shelbayeh 18:20 18:53
9 Jonas Gromzik 18:20 18:53 3 Madita Fester 18:20 18:53
10 Niklas Padberg 18:20 18:53 4 Gabriel Dutilleux 18:20 18:53
11 Nicolas Stursberg 18:20 18:53
12 Samuel Frieling – – Sozialistische Liste
13 Maik Blomberg – – 1 Juli Sommer – –
14 Felix Heilemann – – 2 Esben Rost – –

LHG DIE LISTE
1 Valentina Sauer 18:20 18:53 1 Frederic Barlag 18:28 18:53
2 Florian Pecoroni 18:20 18:53
3 Sofia Lampen – – DIL
4 Isabella Hennig – – 1 Amir Alhalis – –
5 Luisa Zöllner – –

CG CampusGrün RCDS Ring Christlich-Demokratische Studenten LHG Liberale Hochschulgruppe
LISTE Die LISTE Juso-HSG Juso-Hochschulgruppe SL Sozialistische Liste

DIL Demokratische Internationale Liste

Alle Abstimmungsergebnisse ohne weitere Kennzeichnung erfolgen in der Form:
(Ja-Stimmen/Enthaltung/Nein-Stimmen
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1 TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit
2 Soenke Janssen (Präsident) begrüßt die Anwesenden um 18:20 Uhr. Es sind 17 von 31
3 Parlamentarier:innen anwesend (die Anwesenheit ist der obigen Tabelle zu entnehmen). Das
4 Studierendenparlament ist somit beschlussfähig.

5 TOP 2 Annahme von Dringlichkeitsanträgen
6 Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor.

7 TOP 3 Feststellung der Tagesordnung
8 Keine Gegenrede zur vorgeschlagenen Tagesordnung. Die Tagesordnung entspricht der
9 Tagesordnung in diesem Protokoll.

10 TOP 4 Berichte aus den Ausschüssen und Kommissionen
11 Es liegen keine Berichte vor.

12 TOP 5 Berichte aus dem AStA

13 I. Referat für Nachhaltigkeit, Mobilität und Bau
14 Es liegt ein schriftlicher Bericht aus dem Referat für Nachhaltigkeit, Mobilität und Bau vor:
15
16 Liebe Mitglieder des StuPa,
17
18 Da ich heute auf der Sitzung nicht dabei sein kann, der folgende kurze Bericht zum Projekt mit
19 tretty:
20
21 - Am letzten Dienstag (12.12.2023, 12:00 Uhr) haben wir eine Mail über den Studi-L Verteiler
22 versendet, dass sich alle Studis über eine Mail an tretty registrieren können.
23 - Am gleichen Tag haben wir auf Instagram einen Beitrag gepostet, der selbiges Prozedere noch
24 einmal erläutert. Dieser hat Stand heute (18.12.2023, 11:45 Uhr) 555 Likes.
25 - Stand Freitag (15.12.2023) 12:00 Uhr haben sich bereits über 500 Studis für das Angebot
26 registriert.
27 - Heute (18.12.2023) um 11:40 Uhr hat das Rektorat ebenfalls die Mail mit den Codes versendet,
28 sodass eine Mail an tretty nicht mehr notwendig ist.
29 - Diese Woche werden 12 neue Lastenradstandorte an den Wohnheimen des Studiwerks
30 realisiert.
31
32 Weitere Maßnahmen:
33 - Zusammen mit dem KoHo-Referat werden wir den Beitrag auf Instagram stärker bewerben
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34 - Wir machen weitere Beiträge zu dem Thema unter anderem zu den Lastenradstandorten und
35 ein Reel zur Erklärung der Registrierung
36 - Wir werden Plakate designen und verteilen die das Projekt erläutern. Die Plakate werden auch
37 digital der Uni zur Verfügung gestellt um über die Werbedisplays beworben zu werden. Weitere
38 Standorte werden die 41 schwarzen Bretter der Uni und die Aushänge des StW und BSW in den
39 Wohnheimen sein.
40 - Eine Pressemitteilung mit dem Schwerpunkt Lastenräder ist in Arbeit und soll möglichst im
41 neuen Jahr im AStA Plenum besprochen werden.
42
43 Bei Fragen meldet euch gerne per Mail.
44
45 Liebe Grüße,
46 Chris
47
48 Frederic Barlag (LISTE) trifft um 18:28 Uhr ein.

49 II. Autonomes Referat für behinderte und chronisch kranke
50 Studierende
51 Jost Weisenfeld (Autonomes AStA-Referat für behinderte und chronisch kranke Studierende):
52 Ca. 40 Leute waren beim ersten ADHS-Treff. Morgen, um 18:30 Uhr findet ein Treffen im
53 Botanicum statt, teilt das gerne.
54
55 Soenke Janssen (Präsident, zu einer Nachfrage von Frederic bzgl. Tretty): Die Nutzungszeit von
56 tretty geht fast ins Unendliche.
57
58 Frederic Barlag (Die LISTE): Wir haben eine Nutzung von bis zu 10 Stunden Fahrtzeit pro Tag.
59 Ich möchte kritisieren, dass ich scheinbar einer Täuschung anheimgefallen bin.

60 III. Referat für Kommunikation und Hochschulpolitik
61 Die letzte Adventsverlosung läuft. Es landen definitiv mehr Leute auf unserem Account. Diese
62 Woche kommt ein Haushalts-Post und Ende des Jahres ein Rückblick. Vorstellungs-Reels sind
63 gestartet und wir sind auf der Suche nach weiteren Referaten, die sich vorstellen wollen.
64
65 Frederic Barlag (Die LISTE): Die Posts sind mir im Positiven aufgefallen. Wie habt ihr die Szenerie
66 für die Reels ausgewählt? Absichtlich den einzigen Raum mit einer großen Grünpflanze?
67
68 AStA-Vorsitz: Wir haben eine grüne Pflanze in unserem Büro.

69 IV. Vorsitz
70 Maurice Schiller (AStA-Vorsitz): Die Beleuchtung ist da am besten. Wir haben den Tag der
71 Nachhaltigkeit revue passieren lassen. Die Anwesenheit an dem Tag war nicht so gut. Eventuell
72 wird das nächstes Jahr im Schloss stattfinden. Wir haben einen AK-Struktur im AStA, der sich
73 mit der Geschäftsordnung befasst. Am Donnerstag vor zwei Wochen hatten wir ein Gespräch zur
74 Beitragsordnung. Es ging u.a. um die Änderung der Beitragsordnung. Das Rektorat hat die



66. Studierendenparlament
Protokoll der 12. Sitzung

3

75 angenommen. Für das Semesterticket ist ein wichtiger Grundstein gelegt mit dem Mustervertrag.
76 Über zwei Stellen würden wir gerne nochmal in Verhandlungen treten. Spätestens Anfang Januar
77 werden wir nochmal ein Gespräch führen u.a. zum Thema Rückerstattung. In der ersten Sitzung
78 im Januar möchten wir einen Antrag zu den Stichstrecken vorlegen.
79
80 Simon Offner (AStA-Vorsitz): Im Senat hat der Rektor berichtet, dass zwei Personen (aus dem
81 AStA und dem UKM) im Gaza-Streifen gefangen sind. Es wird eine Teilzeitstelle gestellt, damit
82 wir entlastet werden. Der Wechsel von G8 auf G9 wurde thematisiert. Die Uni will ein
83 Studienorientierungsjahr einführen, um den Übergang zu entzerren. 2023 ist finanziell besser
84 abgelaufen, als geplant. Die Streiks wurden als positiv kommentiert. Der Kanzler befürwortet,
85 dass die Beschäftigten mehr Geld bekommen, um einen positiven pull-Faktor zu haben. Es gab
86 ein angenehmes Gespräch über End Fossil: Occupy. Ich habe in der Jury des Citizen-Science-
87 Wettbewerbs teilgenommen.
88
89 Frederic Barlag (Die LISTE): Gibt es eine Begründung, warum die Uni weiterhin die Plattform X
90 nutzt? Wir hatten ja kurz per Mail Kontakt zu den AStA-Protokollen. Gibt es Gründe, dass die
91 nicht veröffentlicht sind?
92
93 Maurice Schiller (AStA-Vorsitz): Wir treffen uns im neuen Jahr mit dem entsprechenden Referat,
94 da muss ich dich nochmal vertrösten. Die Begründung für Twitter war, dass Studierende das ja
95 nutzen und es dementsprechend eine Nachfrage gäbe.
96
97 Frederic Barlag (Die LISTE): Einmal im Jahr muss es Neuwahlen im Sportreferat geben. Ich sehe
98 zwei Optionen: a) Das Protokoll liegt vor, wurde aber trotz gegenläufiger Regelung in der Satzung
99 nicht veröffentlicht oder b) Der AStA hat einfach Menschen ernannt, ohne, dass ein Protokoll

100 vorlag.
101
102 Maurice Schiller (AStA-Vorsitz): Die Bestätigung autonomer Referent:innen ist ja kein völlig neuer
103 Akt sondern eine formale Notwendigkeit. Wir prüfen nicht für alle autonomen Referate die
104 Vorlagen des Protokolls. Im Prinzip liegt das Protokoll vor, nach dem du gefragt hast. Das
105 Sportreferat versteht das als nicht-öffentliches Protokoll. Wir klären nochmal, ob das die richtige
106 Auffassung ist. An sich haben wir aber die Protokolle und wissen, was passiert ist.
107
108 Frederic Barlag (Die LISTE): Also ihr habt das Protokoll, aber veröffentlicht es nicht.
109
110 Maurice Schiller (AStA-Vorsitz): Es muss ein öffentliches Protokoll geben, wir wissen nur nicht,
111 ob das, das uns vorliegt, öffentlich ist.
112
113 Nicolas Stursberg (AStA-Finanzreferat): Zum ersten Januar tritt der Haushaltsplan in Kraft. Die
114 uns überwiesenen Abschlagszahlungen waren zu viel. Wir geben wahrscheinlich die Differenz
115 zurück. Das Landesministerium für Kultur und Wissenschaft hat uns mitgeteilt, dass es eine
116 Änderung der Ordnung gibt: Neben Darlehen können zukünftig auch Zuschüsse gegeben
117 werden.
118
119 Frederik Salomon (RCDS): Am 17. Januar ist wieder Kommission für Lehre und Studium.
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120 TOP 6 Weitere Berichte
121 Soenke Janssen (Präsident): Ich hatte ein Telefonat mit der WN zum Antrag „Waffen der Kritik“.
122 Ich habe über den Fall berichtet. Es wurde auch noch nach anderen Beschlüssen zum Nahost-
123 Konflikt gefragt.
124
125 Maurice Schiller (AStA-Vorsitz): Das Rektorat hat die Aufnahme abgelehnt, oder?
126
127 Soenke Janssen (Präsident): Mir ist nichts Gegenteiliges bekannt.
128
129 Simon Offner (AStA-Vorsitz): Von mir wollte er nur wissen, wie die Beschlusslage ist. Wir waren
130 nur Kontaktvermittler.

131 TOP 7 Beschluss von Protokollen
132 Es liegen keine Protokolle vor.

133 TOP 8 Umbesetzung von Ausschüssen und Kommissionen
134 Es liegen keine Anträge vor.
135
136 Soenke Janssen (Präsident) beendet die Sitzung um 18:53 Uhr.


